

---

ICANN73 | Forum virtuel de la communauté – Séance de l'équipe de direction d'At-Large : bienvenue à ICANN73  
Lundi 7 mars 2022 – 9h00 à 10h00 AST

YESIM SAGLAM: Bonjour et bienvenue à cette séance du leadership de l'At-Large, je m'appelle Yesim Saglam et je suis responsable de la participation à distance pour cette séance.

Veillez noter que cette séance est enregistrée et qu'elle suit les normes de comportement attendues de l'ICANN.

Les questions et les commentaires soumis dans le chat ne seront lus à voix haute que s'ils sont présentés sous la forme appropriée, comme je l'ai indiqué dans le chat. Je lirai les questions et commentaires à haute voix pendant le temps alloué par le président ou le modérateur de cette séance.

Le service d'interprétation simultané sera disponible en anglais, français et espagnol. Cliquez sur l'icône de l'interprétation sur Zoom et sélectionnez la langue dans laquelle vous souhaitez écouter la séance.

Si vous voulez parler, levez la main dans la salle Zoom et lorsque le modérateur de la séance dira votre nom, activez votre micro et prenez la parole.

Avant de prendre la parole, assurez-vous d'avoir sélectionné la langue dans laquelle vous allez parler dans le menu d'interprétation. Veuillez

---

**Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.**

---

indiquer votre nom et la langue dans laquelle vous allez parler si ce n'est pas l'anglais.

Au moment de parler, veuillez à mettre en sourdine tous les autres dispositifs et les notifications. Veuillez parler clairement et à un rythme raisonnable pour permettre une interprétation exacte de vos propos.

Je vais maintenant donner la parole à Maureen Hilyard. Maureen, allez-y.

MAUREEN HILYARD:

Merci beaucoup, Yesim. Bonjour, bonsoir à tous. Pour certains, comme chez moi, il est 3 h du matin, et je pense que c'est la même chose pour Cheryl. En tout cas nous sommes ravis d'être ici, avec vous tous, pour commencer cette réunion de l'ICANN 73.

Nous allons travailler avec At-Large, avec notre communauté, et nous allons voir comment la communauté peut participer à l'ICANN 73.

Donc, aujourd'hui, nous allons travailler en ligne, j'espère que nous pourrons bientôt nous retrouver tous en présentiel.

Bien nous allons maintenant mettre l'ordre du jour sur l'écran. Nous allons analyser tout ce qui est important pour cette réunion de l'ICANN, ce dont vous devriez prendre note et j'encourage tout le monde à tirer le meilleur profit de cette réunion. Il y a beaucoup de choses importantes qui vont avoir lieu.

Ensuite, une fois que nous aurons vu le programme de l'ICANN, nous allons voir dans quels domaines At-Large a participé et quels sont les

---

points importants, de nouveau, de cette réunion. Ensuite nous verrons sur quoi vont porter nos différentes séances.

Bien, donc aujourd'hui nous avons notre première séance, nous allons donner la parole à Jonathan qui va nous dire quelle est la position de l'At-Large sur les différents problèmes qui vont surgir en cours de route au cours de cette réunion de l'ICANN73. Bien, donc nous allons analyser notre semaine de l'ICANN et nous allons voir les séances qui vont avoir lieu aujourd'hui.

D'abord il va y avoir une introduction concernant l'ICANN Org et l'équipe exécutive. C'est important de connaître les gens avec qui nous travaillons. Donc nous allons nous familiariser et faire davantage connaissance avec les personnes qui travaillent au niveau de l'organisation.

Ensuite, nous allons tous participer à la séance plénière qui va porter sur le cadre d'intérêt public au niveau mondial. Et je donne la parole à Marita.

MARITA MOLL:

Bonjour à tous, je suis au Canada, ici c'est le matin.

Donc mes félicitations et mes salutations à tous. Je vais modérer la conférence plénière sur le cadre d'intérêt public mondial. Vous allez pouvoir y assister, il ne faudra pas qu'il y ait des conflits d'intérêts.

Si vous ne connaissez pas grand-chose à ce sujet, ce n'est pas grave, il y aura des personnes, du personnel qui va expliquer de quoi il s'agit,

---

quelles sont les différentes manières, les façons dont le conseil atteint un consensus sur les recommandations qui lui sont faites. Donc c'est quelque chose de nouveau, c'est un projet pilote et la communauté va essayer de voir si cela répond à ses besoins.

Donc nous donnerons la parole à Avri Doria, qui appartient au conseil. Justine Chew, de notre communauté, prendra aussi la parole, Paul MacGrady de la GNSO parlera également, et un représentant du GAC. Et nous aurons une séance d'1 h 30. J'espère que cela vous intéressera et que vous y participerez.

MAUREEN HILYARD:

Merci beaucoup, Marita. Bien, le prochain point de l'ordre du jour, nous allons donner la parole à Vanda Scartezini et de nouveau nous allons ici aborder une séance qui va être tout à fait nouvelle dans notre manière de travailler. Vanda, allez-y, vous avez la parole. Je ne sais pas si Vanda est là.

Vanda, si vous parlez, on ne vous entend pas. Ha, voilà Vanda qui est là. Allez-y Vanda, on vous entend.

VANDA SCARTEZINI:

Je voulais vous dire que...

SÉBASTIEN BACHOLLET:

Vanda parle en portugais et nous n'avons pas de relai pour le portugais.

---

MAUREEN HILYARD: Sébastien, est-ce que vous pouvez nous aider ici ? Yesim, est-ce que quelqu'un peut s'occuper de ce problème ?

Bien, nous allons donner la parole à Satish Babu qui va nous parler de l'acceptation universelle.

SATISH BABU: Merci, Maureen. Donc la séance sur l'acceptation universelle va avoir lieu demain à 13 h UTC. Et atteindre l'acceptation universelle est un point important. Donc cette séance va durer 60 minutes, ce sera une discussion de panel qui sera suivie par différentes personnes, expertes dans ce domaine.

Nous aurons donc 3 panélistes du GAC, de la GNSO. Chris Dawson de la GNSO, Nigel Hickson du GAC. Et ces panélistes devront répondre à certaines questions et participer à une discussion.

Ensuite nous verrons ce que fait ALAC pour promouvoir l'acceptation universelle, dans quel contexte travaille l'ALAC et est-ce que vous pouvez vous joindre et comment vous joindre à nous pour fêter une journée internationale de l'acceptation universelle organisée par l'UNESCO.

Donc si cela vous intéresse, comment ALAC peut promouvoir différents spécialistes pour travailler dans ce domaine, comment ALAC peut aussi promouvoir et atteindre l'acceptation universelle dans différents domaines.

---

Donc je vous remercie pour votre participation à cette séance, et je vous donne la parole, Maureen.

MAUREEN HILYARD:

Merci beaucoup, Satish, très intéressant. Je continue, nous allons maintenant passer à l'utilisation malveillante du DNS. Il s'agit d'une réunion plénière. Nous donnons la parole à Jonathan.

JONATHAN ZUCK :

Merci, Maureen. Donc il va y avoir une séance plénière qui va avoir lieu au cours d'une séance qui ne représente aucun conflit d'intérêts. Nous allons parler de l'utilisation malveillante du DNS, c'est un thème compliqué qui a lieu au sein de l'ICANN depuis un bon moment. Et la communauté d'At-Large participe beaucoup à ce débat.

Nous allons essayer de faire la différence entre l'utilisation malveillante du DNS entre les domaines qui ont été enregistrés de manière malveillante, quand quelqu'un essaie d'acquérir un domaine pour faire des activités malhonnêtes et au contraire lorsqu'une personne a souffert d'un piratage de son système, de son email ou de son nom de domaine.

Donc nous allons essayer d'analyser cela, essayer de voir comment ces différences peuvent être reflétées dans la réponse que les parties contractantes donneront à ce problème. C'est un thème très important et je pense qu'au niveau d'At-Large il est important de suivre cela. Notre proposition en général est atténuation, première priorité. Deuxième

---

priorité, essayer de régler ce problème d'abus plutôt que d'identifier l'intention de celui qui a infligé cet abus.

Donc ce sera, je pense, une discussion passionnante qui donnera lieu, nous l'espérons, à quelques modifications dans la façon dont la communauté de l'ICANN gère ces questions d'utilisation malveillante du DNS.

MAUREEN HILYARD:

Merci beaucoup. Ensuite, donc nous en sommes maintenant au jeudi. Il va y avoir un forum sur les différentes législatives au niveau géographique, les réglementations qui existent au niveau international. Il n'y a personne qui va pouvoir en parler, mais je pense que c'est quelque chose qui sera très intéressant, une réunion d'un grand intérêt.

Bien, nous allons maintenant passer à notre programme pour At-Large, de l'ICANN 73. Nous avons une réunion qui a été reportée et peut-être qu'elle aura lieu directement lors de la prochaine réunion de l'ICANN. Ce sont des choses qui arrivent, mais c'est dommage. Nous attendons cela avec impatience.

Demain nous allons avoir les réunions avec le conseil d'administration de l'ALAC, et nous allons avoir quelques questions qui vont être posées, comment At-Large peut aider le conseil d'administration et le soutenir au niveau du plan stratégique et comment cela peut être plus efficace et efficient. Nous allons avoir 3 intervenants qui vont présenter devant le conseil d'administration nos principales priorités. Marita Moll sera la première intervenante et elle va parler de garder les volontaires, leur

---

fidélisation. Ce sera donc à l'ordre du jour. Dans notre modèle multipartite, on va parler d'inclusivité aussi, mais vraiment essayer de développer un soutien pour nos volontaires et nos bénévoles qui travaillent tant aux commentaires publics.

Nous aurons ensuite Joanna Kulezsa qui va parler des PDP, des processus de développement des politiques et je crois que les volontaires de l'At-Large sont très actifs et représentent fortement la communauté. Donc nous voulons maintenir tout ce travail.

Troisième intervenant, qui a travaillé pendant plusieurs mois là-dessus, c'est Cheryl Langdon-Orr qui va nous parler de la priorisation des activités. Un petit groupe a travaillé beaucoup ces derniers mois sur cette priorisation des tâches et c'est quelque chose d'important au niveau intercommunautaire. Cheryl et d'autres membres de la communauté vont donc avoir la possibilité de s'exprimer à ce sujet.

Donc je serai très heureuse d'assister à cette séance.

Je vais passer la parole à notre prochain intervenant, Eduardo Diaz, qui va nous parler de la réunion mensuelle de NARALO. Je pense que vous l'avez vu sur la liste de diffusion, il va nous présenter un petit peu ce qu'il va se passer à cette réunion mensuelle de NARALO.

EDUARDO DIAZ :

Merci, Maureen. En effet, demain à 16 h 30 UTC nous allons avoir une présentation sur les noms de domaine décentralisés et les NFT, les jetons non fongibles. Nous allons parler de routes alternatives, de routage pour les noms de domaine. Nous allons parler de Blockchain,

---

des technologies nouvelles donc. Nous avons des avancées technologiques qui sont là pour durer et pour rester mais qui ont un impact sur le DNS.

Donc il faut vraiment penser au système des noms de domaine et à sa décentralisation. Demain à 16 h 30 UTC, on s'y retrouvera.

MAUREEN HILYARD: Absolument, nous serons là. Donc maintenant nous allons avancer. Eduardo, vous avez oublié de présenter Cheryl.

EDUARDO DIAZ : Et bien c'est Cheryl qui va prendre la parole maintenant.

CHERYL LANGDON-ORR : Oui, oui, je suis réveillée. Je vais vous donner un aperçu, Maureen en a déjà parlé un petit peu. Nous allons parler de quelque chose de très important, on va en parler au conseil d'administration, mais durant cette séance ALAC/At-Large mardi 8 à 18 h 30 UTC, nous allons avoir une présentation sur le cadre de priorisation à At-Large. Ce sera une mise à jour et ce sera donc un point de vue sur quelque chose qui est très large.

Nous y avons travaillé et nous allons continuer à y travailler jusqu'à la fin. On y travaille depuis 2020 et c'est quelque chose qui nous a beaucoup occupés, ce cadre de référence à donner à la priorisation.

---

Il y a beaucoup de recommandations à ce sujet, il y a eu des révisions qui ont été effectuées. Ça c'est l'évolution du modèle multipartite dans la piste de travail numéro 2. Nous l'avons vu, beaucoup d'activités.

Nous avons donc divers aspects qui vont être abordés. Nous avons des outils qui vont être présentés et nous allons prendre également un petit peu de temps pour écouter l'organisation ICANN pour connaître leur point de vue sur ce cadre de priorisation.

Donc beaucoup d'entre nous vont travailler et présenter lors de cette réunion. Mais nous aurons également le point de vue de Xavier, de Becky, donc ça va être tout à fait intéressant.

Et je vais mettre plus d'informations dans le chat. On va donc s'y retrouver.

Maintenant je vais donner la parole à Hadia Elminiawi pour la présentation qui suit.

HADIA ELMINIAWI:

Merci, Cheryl. Donc cette deuxième séance des politiques At-Large sera sur la protection des droits des titulaires de nom de domaine et des internautes, des utilisateurs finaux. Ce sera une table ronde qui parlera des utilisateurs finaux.

Nous avons 4 intervenants, Léon Sanchez du conseil d'administration, Pari Esfandari et Sarah Kiden membres de l'ALAC prendront la parole et débattront de la participation des utilisateurs finaux au travail de l'ICANN dans le cadre des textes statutaires de l'ICANN, comment on

---

protège leurs intérêts, les différents outils qui pourraient être utilisés par At-Large pour protéger les intérêts des internautes, pour avoir un internet sécurisé et résilient.

Donc nous allons avoir également la question des titulaires des noms de domaine qui va être abordée avec Tijani Ben Jemaa et Brian Gutterman de l'Organisation ICANN.

Donc cette table ronde parlera des droits des titulaires de noms de domaine et ce qu'il y a au niveau des textes statutaires de l'ICANN à ce niveau et comment on peut mettre en œuvre tout cela. Également comment améliorer les droits des titulaires des noms de domaine.

Et la troisième table ronde parlera des droits des titulaires de nom de domaine et utilisateurs finaux lorsque l'on développe les politiques de l'ICANN dans le cadre des PDP.

Donc Edmund Chung sera avec nous, du conseil d'administration, l'ancien président d'APRALO. Et donc nos panélistes choisiront une ou deux politiques en développement ou déjà développées et nous montrerons comment cela satisfait et si cela satisfait les intérêts des internautes et des titulaires de nom de domaine.

Nous poursuivrons dans cette voie pour, une nouvelle fois, avoir un internet sûr. Nous parlerons de l'intérêt public dans ce cadre pour les titulaires de nom de domaine et internaute. On parlera de l'impact sur les politiques de l'ICANN, est-ce qu'elles sont par défaut dans le cadre de l'intérêt public.

---

Donc ce sera à 16 h 30 UTC. Et nous serons très heureux que vous participiez, que vous nous retrouviez. Nous aurons du temps pour répondre à des questions, également. Merci beaucoup de votre attention.

MAUREEN HILYARD : Seun est le prochain intervenant, Seun Ojedeji, président d'AFRALO.

SEUN OJEDEJI : Bonjour à toutes et à tous, content de vous voir. Bienvenue à ICANN 73.

Donc, AFRALO est donc une organisation régionale au sein d'At-Large, et nous avons ces réunions AFRALO/AfrICANN à chaque réunion de l'ICANN. Nous allons avoir cette 28ième session, donc. Nous aurons des remarques des divers invités, la présidente de l'ALAC sera présente. Nous aurons le point de vue d'AFRINIC qui sera présenté. Nous aurons Léon Sanchez, du conseil d'administration et d'autres collègues qui se joindront à nous pour cette réunion AFRALO/AfrICANN, de l'équipe GSE avec à sa tête Pierre Dandjinou.

Nous allons parler d'un thème et nous avons en général une déclaration à ce sujet. Nous allons parler de l'utilisation malveillante du DNS et de l'impact que cela a sur les internautes.

Nous aurons donc une déclaration à ce sujet, nous allons analyser cette situation.

Donc nous serons très heureux de vous revoir, ce sera mercredi à 18 h 30 UTC. J'espère que cela vous conviendra, j'espère que vous serez

---

nombreux à nous rejoindre et vous êtes toutes et tous les bienvenus.  
Voilà tout ce que je voulais dire.

Je vais maintenant passer la parole à Justine Chew.

JUSTINE CHEW:

Merci beaucoup, Seun. Et bien je vais parler un petit peu de la réunion bilatérale entre l'ALAC et la GNSO, l'organisation de soutien aux noms génériques, qui fait beaucoup pour le développement des politiques à l'ICANN, concernant les nouveaux gTLD, les noms de domaine génériques de premier niveau.

Donc cela fait pas mal de temps, depuis la dernière réunion bilatérale, avec le conseil de la GNSO. Donc ce sera tout à fait intéressant, je pense que vous allez venir nombreux. C'est prévu pour le 8 mars à 20 h 30 UTC. Et ça va durer 60 minutes, donc on n'a pas beaucoup de temps pour rentrer dans les détails.

En tout cas je dirais que l'objectif de cette réunion est de reprendre les conversations entre les deux groupes et la GNSO. Et ce sont des thèmes qui m'intéressent. Et l'objectif ici sera que ces débats aient lieu de manière bilatérale dans d'autres réunions futures de l'ICANN et de manière inter-sessionnelle pour travailler en petites équipes.

Cette séance va se focaliser sur 4 domaines principaux. Le premier sera les recommandations venant du système normalisé pour l'accès et la divulgation, le DDAA, et surtout l'évaluation de la conception opérationnelle.

---

Je ne vais pas entrer dans le détail, je vous invite à vous joindre à nous pour en savoir un petit compliqué maintenant pour entrer dans le détail.

Le deuxième point dont nous allons parler va être justement la phase de conception opérationnelle. Ensuite nous allons parler de l'atténuation de l'utilisation malveillante du DNS et ensuite nous parlerons des priorités concernant le conseil de la GNSO et ALAC.

Voilà donc ces trois secteurs vont être des mises à jour du conseil de la GNSO, les points importants, les priorités du point de vue d'ALAC. Nous allons parler de la participation des membres. Et, du côté d'At-Large, nous allons inviter des intervenants comme Jonathan Zuck, Alan Greenberg, Cheryl Langdon-Orr, tous ceux qui ont participé aujourd'hui à cette réunion, Hadia Elminiawi aussi, Roberto Gaetano, et Heidi va faire une présentation sur tous ces thèmes.

Donc ce sera le 9 mars à 20 h UTC. N'hésitez pas à vous joindre à nous si vous êtes intéressé par toutes les questions de politique.

Je vais maintenant donner la parole à Joanna qui va parler de la réunion conjointe entre ALAC et le GAC.

JOANNA KULESZA:

Oui. Nous aurons notre réunion bilatérale qui est prévue pour le jeudi. Nous avons coordonné avec le GAC cette réunion pour que les comités puissent maintenir la possibilité de discuter certains thèmes. Nous avons sélectionné 4 thèmes principaux.

---

Nous allons commencer par le processus d'intérêt public, c'est un thème qui a été suggéré par le GAC et qui nous a paru d'intérêt pour At-Large. Ensuite le groupe de consolidation des politiques va participer à cette réunion et nous allons organiser une réunion qui sera consacrée aux questions politiques. Nous allons synthétiser la position d'At-Large et voir comment nous pouvons aligner cela avec le comité consultatif gouvernemental.

Ensuite, notre deuxième thème sera l'acceptation universelle et les IDN proposés par At-Large. Satish Babu, notre représentant du groupe de l'acceptation universelle va présenter quelques questions lors de cette réunion pour présenter le travail qui a été fait jusqu'à maintenant et nous allons parler de la possibilité d'assurer l'acceptation universelle dans le monde entier. C'est un thème que nous allons explorer. Nous devons aborder cela avec les gouvernements, nous devons consolider le travail au niveau de la politique, au niveau politique, avec la communauté. Satish Babu nous expliquera ce qui a été fait et ce qu'il reste à faire.

L'autre point sera le SSAD, qui a déjà été mentionné ici. Alan Greenberg a accepté de nous parler, de parler au nom d'At-Large de ce processus du SSAD. Et il représentera le groupe de travail et nous parlera de l'intérêt public.

Ensuite nous avons décidé que ce serait la communauté qui déciderait de ce qu'elle voulait faire, et on a décidé qu'il serait bon de travailler davantage sur le terrain et les structures At-Large travailleront

---

ensemble avec les gouvernements, avec les représentants locaux pour connaître les projets qui sont organisés à la base.

Donc au cours de cette séance nous allons voir un petit peu ce qui a été fait. Et Yjro Lansipura a été à la tête de ce groupe de travail et il va nous parler un petit peu, faire un rapport auprès de nos collègues du GAC et nous expliquer comment cela a été fait et comment faciliter ce travail de la communauté.

Il y a deux thèmes qui ne seront pas abordés, les procédures ultérieures et l'utilisation malveillante du DNS. Nous avons déjà abordé ces thèmes et nous passerons ces deux thèmes à d'autres séances bilatérales au cours desquelles ALAC et le GAC travailleront ensemble et débattront ensemble sur ces thèmes.

Donc n'hésitez pas à vous joindre à nous lors de ces séances. Je vous remercie et je vous donne la parole, Maureen.

MAUREEN HILYARD:

Merci beaucoup, Joanna. Maintenant notre dernière séance, qui sera la séance de conclusion au cours de laquelle nous avons l'habitude de faire un débriefing de ce qui a été fait, du travail réalisé pendant la réunion, exactement le contraire de ce que nous faisons aujourd'hui, qui est l'introduction de notre travail.

Donc au cours d'une quarantaine de minutes nous entendrons le président du conseil et notre PDG qui viendra à la réunion de conclusion du jeudi pour discuter de certains points importants pour nous. Et, en

---

général, nous faisons comme cela, nous les invitons à participer à cette réunion de clôture.

Donc, comme nous le faisons normalement, la semaine prochaine nous allons commencer à travailler sur la prochaine réunion de l'ICANN, ICANN 74. Et, comme Joanna l'a dit, ces séances auront lieu donc le dernier jour de la réunion, le jeudi.

Ces séances sont importantes parce qu'elles vous permettent de connaître les gens avec qui vous travaillez, les gens qui consacrent beaucoup d'énergie à la préparation de ces séances, de cette réunion et de nos réunions.

Vous êtes nombreux, ici, qui participez au travail que nous faisons au sein de l'ICANN, auprès d'At-Large aussi. Ce travail que nous faisons au quotidien.

Donc je voudrais profiter de cette occasion que j'ai ici, parce qu'on a encore quelques minutes, pour remercier tous les volontaires d'At-Large, de la communauté d'At-Large.

Je pense que vous nous représentez très bien et vous nous faites briller lors des réunions de l'ICANN.

Une autre chose que je voulais faire, avant de donner la parole à Jonathan, était de vous dire qu'il y a un autre groupe qui travaille en coulisse et qui a fait des choses très importantes pour cette réunion, c'est le groupe qui travaille sur les réseaux sociaux. Donc ce groupe travaille beaucoup avec NARALO et les représentants de NARALO sont très actifs aussi dans ce groupe de travail et ils permettent de

---

promouvoir ce que nous faisons au cours de cette réunion. Donc c'est important.

En tout cas je serai ravie de vous retrouver tous, de manière virtuelle, pendant ces réunions, pendant les séances plénières aussi auxquelles nous allons participer.

J'ai le plaisir de vous dire que nous sommes à l'heure et que nous allons maintenant donner la parole à Jonathan qui va nous parler des points sur lesquels vont porter les points de discussions de la réunion d'At-Large.

JONATHAN ZUCK :

Oui, nous avons toujours eu l'habitude d'avoir certains points de débat au début de chaque réunion de l'ICANN. Notre objectif ici est de voir vraiment ce qu'il se passe au sein de l'ICANN et pendant la réunion, quels types de conversations vont surgir ou peuvent surgir. Et pour ceux d'entre vous qui sont de nouveaux venus aux réunions de l'ICANN ou dans la communauté d'At-Large pour mieux comprendre sur quoi portent nos conversations pour qu'il y ait un certain consensus qui puisse avoir lieu pendant la réunion. C'est une manière de connaître les principaux points de discussions sur lesquels nous allons nous centrer pendant ces réunions.

Aujourd'hui, ça peut être une participation que vous aurez lors d'un café virtuel ou différentes manières qui vont vous permettre de poser des questions, de participer, ou de connaître les priorités d'At-Large.

---

Il y a des documents qui manqueraient ici pour montrer un petit peu ces points.

On comprend que vu ce qu'il se passe en Ukraine actuellement nous avons une situation très compliquée dont nous pourrions parler.

Nous allons avoir une réunion là-dessus et nous avons un consensus concernant la position de l'ICANN, la possibilité pour l'ICANN de fournir quelques infrastructures pour faciliter la communication dans les zones de conflit.

En tout cas je voulais aussi exprimer mon soutien à la communauté ukrainienne et j'espère que l'on pourra aider, trouver des choses à faire au niveau de l'infrastructure ou pas, une manière de faire d'appliquer certaines sanctions et de parler avec les fournisseurs, voir comment les fournisseurs peuvent suspendre leurs activités avec les membres du conflit.

En tout cas, une question qui a été posée était comment l'ICANN peut aider les Ukrainiens et je crois qu'il y a déjà une prise de position de la part du conseil de l'ICANN et je crois que c'est une bonne chose. On va voir comment on peut renforcer le réseau d'At-Large, le réseau qui existe au sein des RALO et des ALS de façon à aider les Ukrainiens qui ont besoin d'aide. C'est un grand projet, il va y avoir d'autres discussions au sein d'ALAC et à travers notre organisation. En tout cas ce sera très utile.

Il y a beaucoup de discussions qui ont lieu, ces discussions ont lieu au sein d'At-Large. Et en tant que membre de la communauté ICANN, nous

---

allons présenter une recommandation au conseil de la part de notre communauté.

Ensuite il y a d'autres thèmes de conversation qui sont les plus habituels, qui existent depuis très longtemps dans notre communauté de l'ICANN. Par exemple les points sur lesquels nous allons prendre la parole.

Je vais demander au personnel de l'ICANN de les mettre dans le chat d'ailleurs, de mettre le lien dans le chat.

Le premier thème est l'acceptation universelle. Vous avez déjà entendu parler de cela, on a fait référence à l'acceptation universelle dans les autres séances qui vont avoir lieu pendant la semaine. L'acceptation universelle est l'idée selon laquelle un logiciel ou un site internet qui utilise un nom de domaine, que ce soit un site d'une compagnie aérienne, un email, un navigateur ou d'autres, pour que tout le monde ait la possibilité d'exploiter les TLD, les domaines de premier niveau qui ont été créés ces 10 dernières années.

Et il y a eu beaucoup d'améliorations qui ont été faites déjà concernant les TLD les plus longs. On a parlé des domaines de plus de 3 caractères, on a fait beaucoup de progrès. Les nouveaux domaines comme .GALLERIE et autres commencent à avoir un système qui fonctionne correctement, beaucoup mieux que ce n'était le cas auparavant.

Il y a beaucoup de choses à faire concernant les noms de domaine internationalisés, et ces noms de domaine vont permettre aux utilisateurs de se rendre sur un domaine en utilisant leur propre

---

alphabet, que ce soit le cyrillique, le chinois, le japonais, le russe ou l'alphabet latin. Tous les alphabets, tous les IDN vont être inclus, mais il y a encore beaucoup de choses à faire.

Et le consensus de l'At-Large c'est qu'une expansion des IDN avec plus de progrès dans l'acceptation universelle sont absolument nécessaires. Et l'ICANN doit faire plus, il y a encore beaucoup de travail à faire sur l'acceptation universelle avant une nouvelle série de gTLD, avant que l'on puisse avoir un dépôt de dossier de candidature pour des nouveaux gTLD.

Donc, un autre point, la conformité de l'ICANN et des parties contractantes de l'ICANN avec le RGPD, ces réglementations générales de protection des données en Europe. On a indiqué que le WHOIS n'était pas suffisant et donc on a dû beaucoup travailler à la conformité.

Ce dont on parle actuellement c'est d'avoir un système standardisé d'accès aux données, le système SSAD, qui devrait rendre plus faciles les demandes d'accès aux données, l'autorisation nécessaire pour avoir accès aux données, pour obtenir des informations des parties contractantes qui sont donc les détenteurs et les gardiens de ces données.

Donc le consensus d'At-Large, c'est que SSAD ne délivre pas assez de fonctionnalité pour justifier les coûts importants. Le système SSAD qui a été proposé est très complexe, est très difficile à mettre en œuvre, et ne va pas apporter assez. Et nous pensons que la rapidité de la mise en œuvre du système n'est pas bonne non plus. Et il sera peut-être obsolète d'ici l'heure de sa livraison.

---

Donc peut-être qu'on aura un système de ticket qui serait plus utile et qui ferait plus sens et qui, donc, tiendrait la route, alors que le SSAD, dans 5 ans, ne voudra plus dire grand-chose.

Donc, l'utilisation malveillante du DNS, on en a beaucoup parlé, on lit beaucoup de choses dans les réseaux sociaux là-dessus. C'est comme cela qu'on l'exprime au sein de la bulle de l'ICANN. Lorsque l'on parle en dehors de l'ICANN on parle de menaces sur la sécurité, de hameçonnage, et ainsi de suite. On essaye de s'intéresser et d'intéresser beaucoup plus les internautes à cela. C'est quelque chose d'important ces dernières années. Et c'est quelque chose dont on parle de plus en plus, durant la pandémie notamment nous avons eu beaucoup de conversations à ce sujet, avec le GAC, avec d'autres parties prenantes et d'autres groupes.

Notre position concernant l'utilisation malveillante du DNS, c'est toujours la même chose, nous pensons que c'est un problème sérieux, pour l'ICANN, les parties contractantes, et il faudrait faire plus à ce niveau. Il faudrait plus de conversations et de dialogues avec les parties prenantes et il faut que les mauvais acteurs soient éliminés. Il faut qu'il y ait une distinction quand même forte entre les enregistrements nuisibles et les utilisations malveillantes. Mais il y a toujours un pourcentage important d'utilisation malveillante qui est effectué.

Donc il faut réduire absolument la partie de ces enregistrements de noms de domaine qui sont effectués pour être nuisibles.

Donc je crois que l'ICANN peut faire plus et ça peut tout à fait rentrer dans sa mission. On a besoin de bien définir l'utilisation malveillante du

---

DNS. Et je crois qu'on peut faire beaucoup plus et assez rapidement pour limiter cette utilisation malveillante. Donc allons en parler lors d'une séance plénière.

Les procédures ultérieures, SubPro, c'est aussi quelque chose qui va être débattu dans les mois à venir. Donc ça c'est quand l'ICANN pourra à nouveau prendre des dossiers de candidature pour de nouveaux gTLD qui seraient rajoutés à la racine, et qu'est-ce que l'on doit faire avant l'ouverture de nouvelles séries de gTLD.

Nous pensons que là aussi il y a encore beaucoup de travail à faire, mais nous soutenons une nouvelle série de gTLD, nous pensons que cela représente un point d'inflexion, un tournant. Il faut que l'on se retrouve tous et qu'on négocie des améliorations.

Il y a en effet une nouvelle fois l'utilisation malveillante du DNS, l'acceptation universelle, il est important de connaître des succès et également de soutenir les candidats à des nouveaux noms de domaine. C'est une priorité, que l'on soutienne plus les personnes déposant des dossiers et provenant de régions moins avancées.

Je ne vais pas beaucoup parler de l'intérêt public mondial, parce que c'est Marita qui est assez spécialisé là-dedans. Je crois qu'elle a quelques points à nous indiquer concernant les éléments de langage.

En ce qui concerne les noms de domaine internationalisés, IDN, Satish a suggéré que la sécurité et la stabilité requièrent qu'il n'y a pas trop de variantes de TLD qui soient disponibles. Ça, c'est un long débat. Combien de différentes versions de scripts doivent être enregistrées,

---

quelles sont les implications de cela pour l'utilisation malveillante du DNS, pour ce que cela peut prêter à confusion. Il y a différents facteurs qui doivent être étudiés, il doit y avoir beaucoup de directives, de politiques développées au niveau des IDN et notamment de leurs variants.

C'est assez technique mais nous allons continuer à travailler dessus.

Donc nous avons beaucoup travaillé avec ce groupe sur les politiques de transfert de noms de domaine, nous essayons d'être au maximum utiles à ce niveau et pour que les transferts de noms de domaine puissent se dérouler sous les meilleurs auspices. Il y aurait donc un code d'autorisation de transfert qui serait établi pour que ce soit plus sécurisé pour l'autorisation de ces transferts de nom de domaine.

Et, enfin, historiquement il y a eu un verrouillage pendant 60 jours, il y a un consensus nous indiquant que ce temps de verrouillage de 60 jours est trop long et qu'il doit être plus court.

Je vais maintenant donner la parole à Marita pour qu'elle nous parle rapidement de l'intérêt public mondial. Et si elle a des éléments de langage et des points à soulever.

MARITA MOLL:

Oui, c'est vrai que l'intérêt public mondial, ça on en a parlé aussi sur le Wiki, et nous avons donc rajouté certains points.

Le premier point c'est que le cadre de référence pour l'intérêt public mondial c'est quelque chose qui permet à la communauté d'avoir des

---

recommandations et de travailler avec le conseil d'administration. Ce que je disais un petit peu plus tôt, c'est un cadre de référence que le conseil d'administration veut analyser en tant que procédure ultérieure, c'est un processus qui est encore pilote et qui va se terminer d'ici quelques années.

Donc nous allons parler de cela lors de cette séance, un petit peu plus tard aujourd'hui.

Le deuxième point c'est qu'il faut expliquer que c'est basé sur les textes statutaires de l'ICANN, donc ce n'est pas au sens général l'intérêt public mondial, c'est quelque chose de très défini et de défini très clairement dans les textes statutaires de l'ICANN. Il faut garder cela à l'esprit lorsque l'on parle de cadre de référence. C'est des questions en fait juridiques qui se posent.

L'intérêt des utilisateurs finaux, c'est ce qui est important pour nous, tel qu'il se reflète dans les documents qui gouvernent l'ICANN, et bien il faut que cela soit respecté et voir ce qu'il se passe en pratique.

Voilà les points que nous allons soulever lors de cette réunion. Voilà ce que je voulais indiquer. Merci.

JONATHAN ZUCK :

Merci beaucoup, Marita, merci de nous avoir parlé de cette question du cadre de référence. Sana, je crois, a une question à poser.

SANA PRYHOD :

Oui, j'espère que vous m'entendez.

---

JONATHAN ZUCK : Oui.

SANA PRYHOD : Merci beaucoup. Je voudrais vous remercier de votre soutien et je crois que le problème, ce qui compte, c'est l'entente. Et l'entente entre nous. Nous avons une réunion du GAC et le représentant russe a parlé de l'Ukraine et veut s'assurer qu'il y a une souveraineté de la Russie sur l'internet. Les Ukrainiens ne sont pas d'accord avec cela. Et après 12 jours de conflit nous pensons que cela n'est pas vrai.

Nous voulons avoir une infrastructure mondiale de l'internet et il y a de cela 3 ans, en 2019, ils ont tenté des attaques internet et ce n'est pas notre responsabilité mais c'est une proposition de l'Ukraine que nous avons. On a parlé de coopération avec tous les opérateurs au niveau international et maintenant, en Ukraine, vous pouvez avoir cette coopération. Et c'est notre position commune.

Le représentant de la Russie nous a parlé de ces règles de ses prestataires de service. EURALO, par exemple, a eu un communiqué, nous remercions EURALO pour ce communiqué, mais certains représentants n'ont pas été invités. Et un autre collègue d'Ukraine n'a pas été invité. Mais je n'ai pas vu cela.

Je vous remercie de votre attention et j'espère que vous allez avoir une proposition constructive, c'est extrêmement important.

---

Par exemple, vous avez des responsables russes et je crois qu'en 2014 il y a eu des traductions officielles en russe et c'était le même mot pour multilatéral et multipartite. Le même mot dans la traduction russe. Et les personnes qui ne parlaient pas russe ne comprenaient pas ces points.

Donc on a besoin de plus de traduction en ukrainien. Merci beaucoup.

JONATHAN ZUCK :

Et bien merci beaucoup, Sana, de votre intervention. Ces conversations vont se poursuivre, j'en suis sûr, dans la communauté At-Large et ALAC. Et je vous souhaite tout le succès possible.

Bien, nous sommes à la fin de cette séance, en tout cas n'hésitez à joindre tous les intervenants que vous avez entendus aujourd'hui, posez-leur des questions, faites-leur part de vos préoccupations. Si vous avez des questions concernant les séances auxquelles vous pourriez participer, n'hésitez pas à les joindre.

Maintenant, au nom de Maureen Hilyard et au nom du reste d'At-Large et de la communauté, je déclare cette réunion terminée. Merci à tous.

Cette réunion est maintenant terminée.

YESIM SAGLAM:

Merci à tous.

**[FIN DE LA TRANSCRIPTION]**